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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Eilvese am Mittwoch, 23.11.2022, 19:33 Uhr, im 
Feuerwehrgerätehaus Eilvese, Balschenweg 6 , 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil Eilvese  
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Michael Homann  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Simon Kort  

Mitglieder 
Herr Torsten Dannenberg  
Herr Friedrich Dannenbring  
Frau Anne Doillon  
Frau Sabine Langer  
Frau Christina Schlicker  
Frau Barbara Schumann  

Verwaltungsangehörige/r 
Frau Ina Schwertner  

Zuhörer/innen 
Zuhörer/innen 2 Personen 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:33 Uhr 
Sitzungsende:  21:11 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 21.09.2022 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu 

den Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023 
2022/183/1 

   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Präsentation des Beitrages aus Eilvese für den Wettbewerb 

"Unser Dorf hat Zukunft 2021" 
 

   
 6   Antrag der SPD zur Aufhebung des innerörtlichen Bahnüber-

gangs 
 

   
 7   Spielplatz Vogelecke/Lerchenweg 

- Weitere Vorgehensweise 
 

   
 8   Sitzungstermine 2023  
   
 9   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Herr Homann eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die  
Beschlussfähigkeit fest.  
 
Herr Schmedes fehlt entschuldigt.   
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 21.09.2022  
 

   
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese fasst einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 21.09.2022 wird genehmigt. 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Herr Homann gibt bekannt, dass die Toiletten am Jugendhaus nach Rücksprache mit Herrn 
Dahlke von der Stadtjugendpflege saniert werden sollen. Der Ortsrat befürwortet die Sanie-
rung und hält diese für sehr sinnvoll, da das Jugendhaus viel genutzt wird. 
 
Weiter gibt Herr Homann bekannt, dass er einer E-Mail von Frau Siedow, der Behinderten-
beauftragten der Stadt Neustadt a. Rbge. erhalten habe. Diese Email wird verlesen. Gemein-
sam mit Frau Siedow soll die Barrierefreiheit im Dorf untersucht werden. Ein Termin dafür 
wird noch abgestimmt Ziel ist es, Menschen mit Bewegungseinschränkungen ebenfalls die 
Möglichkeiten zu bieten, an öffentlichen Sitzungen teilnehmen zu können. Dazu müsste die 
Wahl der Räumlichkeiten für solche Sitzungen ggfs. überdacht werden.  
 
 3.1. Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu den 

Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023  
2022/183/1 

 
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese geht die Stellungnahmen der Verwaltung zu den einzelnen 
Punkten, welche die Ortschaft Eilvese betreffen, gemeinsam durch. 
 
Anmerkungen zu den Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023 ff. sowie die Stellung-
nahmen der Verwaltung  
 
Zu Punkt 11 – Sanierung Umkleide und Sanitärräume Sporthalle: 
 
Um sich einen Eindruck der Sporthalle zu verschaffen, fand ein gemeinsamer Termin mit 
Frau Schlicker und Herr Dannenberg vom Ortsrat Eilvese sowie den Vertretern der Stadtver-
waltung Herrn Völkel, Herrn Sommer sowie Herrn Homeier statt. Dabei wurde die Turnhalle 
gemeinsam begutachtet. Das Gespräch war sehr zielorientiert und konstruktiv. 
Zusammen mit dem STK Eilvese möchte die Stadtverwaltung über Reparaturmaßnahmen für 
die nächsten 3 Jahre nachdenken. In welchem Rahmen diese Arbeiten stattfinden ist noch 
nicht absehbar, da ein Schulgebäudekonzept aufgestellt werden soll, bei welchen u.a. die 
Sporthalle berücksichtigt werden soll. 
 
Anmerkungen zu den Konsolidierungsvorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023 ff.  
ergänzt um die Stellungnahmen der Verwaltung 
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Zu Punkt 3 – Vorantreibung der Genehmigung zu Betreibung einer PV-Anlage zur frühst mög-
lichen Erzielung zusätzlicher Gewerbesteuererträge 
 
Frau Schlicker ergänzt, dass noch auf eine Rückmeldung seitens der Stadtverwaltung gewar-
tet wird. Nahwärmeeinspeisungen im Neubaugebiet seien möglich, sodass der Antrag nicht 
zurückgezogen werde. Eventuell könne man in diesem Zusammenhang auch über eine 
Großwärmepumpe im Nahwärmenetz nachdenken. Hierzu wird um eine Zusammensetzung 
zwischen dem entsprechenden Betreiber und Herrn Nülle gebeten. 
   
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese nimmt die Stellungnahmen der Verwaltung zu den  
Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023 einstimmig zur Kenntnis.  
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Ein Bürger erkundigt sich nach dem Stand der Beleuchtung im Wartehäuschen am Bahnhof 
neben den Fahrradständern sowie der dafür zuständigen Behörde. Dort sei es nach wie vor 
sehr dunkel.  
Wäre die Stadt Neustadt a. Rbge. bereit, Geld für entsprechende Beleuchtung auszugeben? 
Sollte die Stadt Neustadt Rbge. nicht zuständig sein, wird um Weiterleitung der Anfrage, 
ggfs. an die Region Hannover, gebeten.  
 
Stellungnahme des Fachdienstes Tiefbau: 
 
Für die Beleuchtung der Wartehalle sind für 2023 Haushaltsmittel eingeplant. 2022 waren 
nicht ausreichend Haushaltsmittel vorhanden. Die Maßnahme wird nächstes Jahr umgesetzt. 
 
 
 5. Präsentation des Beitrages aus Eilvese für den Wettbewerb "Un-

ser Dorf hat Zukunft 2021"  
 

 
Herr Schlicker präsentiert den Film „Unser Dorf hat Zukunft 2021“ und betont, dass ihm die 
Produktion des Filmes viel Spaß gemacht habe. Die Planungen für nächste Projekte laufen 
bereits. Herr Homann bei Herrn Schlicker sowie Herrn Schmedes für die Produktion des  
Filmes und überreicht als Dankeschön jeweils einen Gutschein.  
 
 
 6. Antrag der SPD zur Aufhebung des innerörtlichen Bahnübergangs   
   
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese der Stadt Neustadt a. Rbge. stimmt dem Antrag der SPD-
Fraktion laut der öff. Anlage 1 zum Protokoll einstimmig zu. 
 
 
 7. Spielplatz Vogelecke/Lerchenweg 

- Weitere Vorgehensweise  
 

 
Die Mitglieder des Ortsrates der Ortschaft Eilvese gehen gemeinsam die Beantwortung der 
Fragen aus dem letzten Protokoll durch. Herr Homann erklärt, dass es einen Investor für den 
Ausbau des Spielplatzes geben würde, welchen man ansprechen könnte, sollte die Stadt 
Neustadt a. Rbge. keine finanziellen Möglichkeiten besitzen. 
Die Vorgehensweise sollte jedoch zunächst mit der Stadt Neustadt a. Rbge. besprochen 
werden.  
Frau Schlicker ergänzt dazu, dass es spezielle Konzepte für Spielplätze von Kleinkinder gibt, 
bei denen auch pädagogische Hintergründe beachtet werden. Ein solches Konzept soll  
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gemeinsam mit den Einwohnern aus Eilvese, in Form einer Bürgerbeteiligung, erarbeitet 
werden.   
   
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese fasst einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat der Ortschaft Eilvese beantragt die Ausarbeitung eines modernen und  
pädagogischen Spielplatzkonzeptes für den Spielplatz Lerchenweg mit dem Schwerpunkt 
Kinder U6. Eine Bürgerbeteiligung ist vorgesehen. 
 
 
 8. Sitzungstermine 2023   
 
Die Sitzungstermine für das Jahr 2023 werden wie folgt festgelegt: 
 
Montag, den 06.02.2023 
Mittwoch, den 03.05.2023 
Donnerstag, den 24.08.2023 
Donnerstag, den 16.11.2023 
 
Die Sitzungen finden jeweils um 19.30 Uhr statt. 
 
 
 9. Anfragen   
 
Es gibt keine Anfragen. 
 
 
 
 
Herr Homann beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:48 Uhr.   
 
 
   
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 08.12.2022 



SPD-Fraktion im Ortsrat Eilvese
31535 Neustadt

Fraktionssprecherin
Anne Doillon Eilvese, 21.09.2022

Antrag auf einen Fahrrad-und Fußgängertunnel am bestehenden innerörtlichen
Bahnübergang in Eilvese zwischen der L360 und der L192

Die SPD-Eilvese beantragt einen Fußgänger- und Fahrrad-Tunnel bei der Aufhebung des
Bahnübergangs in Eilvese „Bahnstrecke 1740 km 36,24" an gleicher Stelle.

Begründung:
Durch den Erhalt der innerörtlichen Verbindung können Eilveser/innen am gesellschaftlichen
und wirtschaftlichen Leben weiter teilhaben. Eine Wegstrecke über den Balschenweg ist für
die Betroffenen unzumutbar. Auf der L192 existiert kein Fuß- bzw. Fahrradweg,
Besonders stark sind Altere, aber auch Menschen mit Handicap sowie auch Kinder
betroffen, wenn ihnen die Möglichkeit von kurzen Wegen in die Ortsmitte genommen wird.
Auch für die Gewerbetreibende ist es von Bedeutung, dass die innerörtliche Verbindung
gehalten wird.

Somit wäre auch eine Verlegung des Haltepunkts nicht mehr erforderlich, da die Fußgänger
und Radfahrer direkt die Gleise wahlen konnen.
Eine Verlegung des Haltepunkts ist mit sehr hohen Kosten verbunden. Es müsste ein
Fahrradweg auf der L192 und auch ein Bürgersteig bis zum neuen Haltepunkt ausgebaut
werden.

Ein Tunnel für Fußgänger und Fahrradfahrer ist eine kostengünstigere Variante.
Bei ihr waren nur die Kosten des Tunnels zu berechnen.

In der beiliegenden Skizze ist ein Beispiel aufgezeichnet.

Anne Doillon
Fraktionssprecherin SPD-Eilvese
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